

# まちなみ通信 第6号

「朝日まちなみプラン」を住民の皆さんにより身近に感じていただくため、プランに基づく町や地域の皆さんの動きを「まちなみ通信」として紹介します。

## 第1回 道路・ポケットパーク検討ワークショップを開催しました!

朝日町では、平成28年度に策定された「朝日まちなみプラン」にもとづき、平成30年度には、これまで4回にわたり検討を行ってきた(仮称)地域交流センターも大まかな計画案がまとまり、今回からは道路やポケットパーク、案内板、サイン等についての検討が始まりました。参加者の皆さんにはJR朝日駅前のポケットパークや柿城跡、近鉄朝日駅前のポケットパークや語らいの広場など、今回対象となるいくつかの場所を事前に現地踏査していただき、そこで見てきた印象を良い点や悪い点に分けながら意見交換を行っていただきました。また具体的な案内板やサインのデザインや配置のイメージなどについても検討していただき、沢山の意見を出してもらいました。今回は9月21日に行われたワークショップの様子を紹介します。

●開催日時：9月21日(金) 19時から21時 ●開催場所：朝日町資料館1階多目的ホール

### ◆対象となるいくつかの場所を事前に現地踏査していただいた現地結果資料のまとめ

◆参加者のみなさんには、宿題として今回対象となるいくつかの場所を事前に現地踏査していただき、それらを基に現地結果資料をまとめてみました!

項目	グッドポイント (よいと思うところ)	バッドポイント (変えた方がいいと思うところ)	
JR朝日駅前	●椅子があり休憩できるのは良い●トイレがあるのも良い●場所は良いと思う●人目もあり時々あさひ園の子供の遊ぶ声がある●ロータリーで送迎には安全●駅利用の車の停車位置の白線表示(きちんと駐停車が出来る)●駐輪・駐バイクが出来る	●駐輪場の整理●憩う場所にバイクが止めたままで乱雑●草を取り花を少し植えるベンチを置き、東海道を歩く人やお茶を飲み休める用に日陰を作る●近鉄駅前と同じ案内板が必要●北側植込みの木が茂り過ぎて案内板・注意書きが見えない●公園内の壊れたベンチを災害用ベンチに切り替える	
柿城跡	●小さくこもりとした特異な地形である●見晴らしが良い●芝生も、展望も良い●テーブルと椅子があり休める●風が気持ち良い●夜景も良い●JR駅に近い●展望台からの眺めが素晴らしい	●アクセスが悪い(よくわからない)●樹が邪魔で見晴らしが確保できない●これと言って見所がない(桜を20本程植えて、桜城にでもしたらおもしろい)●坂が急で手すりが欲しい●案内板の説明がわかりにくいので、柿城址の表示が必要●自販機が欲しい●ジャングルジムやブランコが置けない●体育館側入口階段が欲しい	
柿並生木	●桜の木もそこそこありおもしろい●田園風景が良い●ホタルの棲息地としては良い所になる(水路もあり)●通りすがりに桜が見物できる●草が刈ってある●東の桜は毎年きれい	●線としてはおもしろいが、面として機能が弱くイベント等がおこしにくい●路肩に草花の植栽延長●ベンチがあるが、屋根がなく雨が降ったら困る●専門家による診断で桜を剪定●水路に降りる階段が必要●常夜燈を東海道脇に移すと風情がでる●松寺へ行く信号手前の道路が狭く危険●工場からの上り道が東海道に一部くい込み歩行に危険●ガードレールを木目調に●決まった駐車スペースがなくどこに駐車してよいかかわからない●道路は時速30km規制なのにスピードを出す車が多い●景観保持のためには設置したくないが、道の両側に深い溝があるので、安全のため手すりを設置すべき 【北側土手】 ●入口が分かりにくい●テーマパークとは思えない 【南側土手】 ●所々草が生えていて整備できてない●休憩する椅子があるがガードレールがあり使いづらい	
語らいの場	●そこそこきれい●そこそこ自転車置き場が置いて便利●冬のイルミネーションはおもしろい●芝生に立木●良い雰囲気●出張に来た社員らしき人が記念撮影をしていた●石の配置や地面の石が凝っていて趣きがある●朝日を初めて訪れる人への案内スペースとしては良い●角地なので見通しが良い●立地は良い(駅に近い)●案内板あり●駐輪場があるのは良い●保育園の憩いの場になってます	●車の停車機能がなくトイレも無いので団体の集合場所としての機能が弱い●ポケットパークも含めて朝日としての顔が弱い(町全体をアピール、把握できるサイン等が欲しい、朝日町ホームページへ誘導するサイン)●広場に喰い込むように屋根付き駐車場がある●広場を狭くしている感じがする●案内板をわかりやすくする為、表示版を大きくし、また表示の文字を大きく見やすく●定期的な清掃、除草が必要●日避けの屋根のデザインが悪い●気軽に入れない雰囲気、柵の入口位置が悪い●応急の柵やコーンを早急に対応すべき●利用し易い場所にあるが、利用者がいないので、公園のレイアウトを変えるべきである●木を外し石畳ではなく、芝生に準ずる素材で敷き詰め、ベンチも2、3個設置する●木陰なし●自販機は離れたところにある●白痴車があるが整備不足	
伊勢朝日駅前	●植栽も手入れも良く行われている●送迎エリアとしては便利●ベンチがあり待ち合わせ等に便利●電車を来ると子供達にも比較的安全●「川越町」と「あさひの湯」の巡回バスが利用できる	●踏み切りに近すぎて、踏み切りがおりていると進入できない。●自転車の駐輪が目ざわり●草が生えていて中に入りづらくしてあるので、オープンにできないのか●休憩できるところがない●自販機が欲しい●もっと広いと良い●一方通行表示が欲しい●駅前の総合開発が必要●トイレがない	
町道関係の整備	3-113号線	●歩道が両サイドにある●広く歩道も両側にあり問題ない●以前に比べて雑然さがなくなり、整備され明るくなった	●交通量(大型)が多く、家が揺れる●自転車も通行できるよう歩道を拡幅●縄生交差点は以前より交通量が増え、大型貨物車の行き来が激しくなっているので、1号線と交差する側の信号機にも右左折の矢印をつけ余裕ある右左折が出来るようにする・・・県警とタイアップして(右左折信号がない為、多くの車が赤でも右左折をする)
	2-46号線	●道がぐねぐねしておもしろい(この先に何があるのか・・・)	●地域交流センターへのアクセスがわかりにくい●町の中心的建物が集まっている所へ行く道路なので何かしら案内板が欲しい●公民館付近の急カーブの交差点は危険●通学路としては歩道が狭い●施設が老朽化しており建て替えを検討●クラックとなっている道全体を緩いカーブに●幹線道路ではあるが狭いので30kmを遵守させる
	3-6号線	●東海道からJR駅に近い	●東海道からの進入がわかりにくい●暗い感じがする(不安)●白梅地区から東海道(柿地区)に入る道路として再整備すべき●柿公民館前のゴミステーション周りにある表示板が雑然としているので、1枚か2枚にまとめて表示してはどうか?●東海道からの入口を分かり易くするためのJR駅の表示を設置しては?
その他	●駐車場があること●ちょっとした公園があり、一休みできる●1号線沿いで入りやすい	●1つ1つ考えると共に町全体を使っているイベントを考えた場合、スペース、水、電気、トイレ、ベンチ等が欲しい(スタンプラリー)(ポケモンを探せ)(移動キッチンカーを置けるスペースがあるとおもしろい)●桜並木等緑化修復(東海道西側堤防への登り口の整備、東海道東側堤防上に水害から村を守った「角落し」を何らかの方法で展示を!)●東側は整備されているが、西側は未整備●西側の入口階段をもう少し利用し易い形に!階段の上り下りがしにくい●トイレと飲み物が少ない●案内板が少ない●スマホで見られるようにする●消防隊の車庫が分散しているので役場の西側に集結●公用車の車庫、他の物置は消防隊の跡地へ移動する	